

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »
PAJO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS! REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

AÑO VII

—Gerona—Lunes 20 de Febrero de 1899—

40

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

VINO IODO-TÓNICO FOSFATADO

GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo, tumores frets, linfatismo, debilidad nativas ó adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas.—6: pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.

LA FLOR DE LA SABANA DE SEQUAH EL ACEITE DE SEQUAH



Aceite de SEQUAH
MARCA REGISTRADA

SON EL MEJOR
TESORO de las FAMILIAS

CURAN radicalmente las indigestiones, dispepsias, afecciones del hígado y de los riñones, ciática, asma, bronquitis, escrófulas, glándulas dilatadas, úlceras, gota, reumatismo, jaquecas, y limpian la sangre de toda impureza.

Estos remedios combinados obran rápida y suavemente y pueden tomarse sin cuidado las personas más delicadas.

No contienen ninguna substancia nociva. Los muchos millares de certificados de personas que deben la curación de sus enfermedades á estos dos preparados y los brillantes elogios de varias corporaciones científicas del mundo entero, son el mejor elogio que pueda desearse.



Flor de la Sabana
de SEQUAH
MARCA REGISTRADA

EN CADA FRASCO SE ACOMPAÑA UN PROSPECTO CON INSTRUCCIONES
LOS REMEDIOS DE SEQUAH
SE VENDEN EN LAS BUENAS FARMACIAS

Sección religiosa

Santo de mañana

San Vérulo

Cuarenta Horas

Iglesia de la Catedral

MANANTIALES DE OPINIÓN

Aunque son grandes las exageraciones que suelen producirse en las Asambleas que, como la últimamente reunida en Zaragoza, sirven de desahogo a las grandes tritezas del espíritu nacional, ni nos delamos de esas exageraciones, ni nos parece extraño que se produzcan á raíz de catástrofes tan enormes como las que han desmembrado los territorios de la patria y han cambiado en tan breve plazo la idea que el mundo, tuvo de su poderío y de su fuerza.

Más triste nos parecería que, al manifestarse las fuerzas sociales, no exhaláran quejas por tanta y tanta desdicha, y peor cien veces, que las injusticias que puedan cometerse contra algunos pecos que estén inocentes en el pasado y limpios de culpa en errores de tan funesto resultado, sería, a nuestro modo de ver, la complicidad del silencio en que quieren ampararse para continuar en el Gobierno los que preferirían reinar sobre un cadáver á abandonar los puestos oficiales.

No es que nosotros aprebemos y de

mos por buenas todas las ideas exageradas y las injusticias notorias que se vierten en esas Asambleas, en que la falta de inmediata contradicción y la excitación del momento, facilitan la expansión de la palabra y la libertad de las pasiones; pero si afirmamos que de cuanto se dice por los que al fin y al cabo son representantes de grandes intereses del país—que quieran ó no confesarlo, vienen así á la vida política,—deben tomar nota preferente les que aspiren á la regeneración y reconstitución de la patria después de terminadas las enormes desdichas que la han dejado desangrada y en inminente peligro de ruina.

Lo que importa es recoger y encauzar esas grandes corrientes de opinión que se manifiestan desordenadamente pero con gran sinceridad. Encauzando las aguas y dirigiéndolas hábilmente para que se fertiliza el suelo; queriendo comprimirlas ó abandonándolas á su propio impulso, se producen inundaciones y todo lo devastan.

En las dos Asambleas de Zaragoza nacen con ímpetu y ruido grandes manantiales de opinión. A los hábiles ingenieros de la política toca recogerlos, para aprovechar sus fuerzas en la realización del bien y para evitar que su desbordamiento acarree áun mayores daños que los que ahora se sienten.

Entre las impetuosidades de palabra y las amañadas conjuras de ciertos políticos, no puede haber comparación. De lo primero puede y debe aprovecharse mucho, en bien de España. Lo otro sólo puede producir en los espíritus rectos asco y desprecio.

DIOS NOS COJA confesados

Los diputados y senadores de la Nación han salido para Madrid, dejando, unos, las mullidas butacas de los círculos recreativos y las mesitas verdes del tresillo, otros, el tranquilo hogar de sus distritos rurales.

Si se pregunta á todos ellos qué estudios han practicado durante el último interregno parlamentario para aportar alguna solución á los gravísimos problemas que la fatalidad ha puesto sobre el tapete de este infortunado país, con seguridad que ninguno de ellos contestará otra cosa que lo que los males estudiantes en época de vacaciones: «Esta no es época de estudiar, sino de divertirse. Cuando se abra el curso, abriremos los libros de texto.»

Algunas partiditas de tresillo ó de bacarat, y algunas brevas, fumadas en honor de los repatriados de Cuba, han sido su pasatiempo favorito durante las vacaciones parlamentarias, amén de alguna que otra gira con el cacique del distrito, en las cuales se habrá hablado de todo, menos de lo que debía hablarse.

Con tan buenas disposiciones van á Madrid los «soi disant» representantes del país. Y no cabe duda de que hay que esperar ópimos frutos de las mismos para la regeneración de la Patria. Soldados sumisos del jefe del Gobierno los mansos corderos que componen las mayorías; disciplinados ó indisciplinados los que forman las minorías parlamentarias, van unos á oír lo que se dice y á votar lo que no entienden, para defender mañana, si es pre-

ciso, los intereses de sus representados en contra de la ley que sancionaron con su veto.

¡Se han dado tantos casos...!

Mañana, pues, estarán todos ellos congregados en los escaños de las Cámaras alta y baja; mañana se inaugurará un periodo parlamentario que, por la gravedad de los asuntos que en ambas han de tratarse, requiere mucho tacto y mucho patriotismo en los que sentaron plaza de representantes de la Nación.

Y mañana, como hoy y como ayer, predominará en las Cortes la nota decadente del periodo parlamentario, si Dios con su elevada sabiduría no suple la insuficiencia, la apatía y el poco patriotismo de nuestros representantes.

El porvenir de la Patria, pues, queda en nuestro país en manos del último dueño.

¡Dios nos coja confesados!

Páginas de la Historia

Capitulación de Zaragoza

20 de Febrero de 1809

Hoy se cumplen ochenta y nueve años que la brava y heroica Zaragoza, ese nobilísimo pueblo español que vive resguardado bajo los brillantes entorchados del manto bíblico de la Virgen del Pilar, cedió al impulso de las tropas napoleónicas cuando ya no quedaba una gota de sangre, ni un átomo de vigor material, ni un espí-

Crónica

ritu que no sintiera el desfallecimiento del hambre y del cansancio por la lucha interminable, mortal.

Pero si el invicto pueblo aragonés abrió de par en par las puertas de su conciencia con dolor profundo, para albergar en ella el «golpe» de la honrosa y noble capitulación del mismo modo que mostraba su pecho para recibir los cascos de metralla que destrozaban sus vidas, no fué ciertamente por un decaimiento moral, ni siquiera por un átomo de dudoso patriotismo; lejos de tal idea, que nunca pudo germinar en el corazón de Zaragoza, el pueblo aragonés peleaba con una fe gigante, sublime, despreciando vidas, familias, hogares que ardían, hijos á los cuales descuartizaban las balas enemigas lanzadas con una saña rayana en salvajismo; Zaragoza seguía con esa hermosa «ceguera de la fé» la vida potente y varonil de aquel ardentísimo caudillo que la defendía, de Palafox, general valeroso que con una voluntad de hierro y un puñado de hombres, fieros como leones, resistían el empuje terrorífico de un enemigo mucho mayor en medios materiales.

Mas si la fortuna aplastó en un pobre lecho el cuerpo enfermo y acribillado de heridas del invicto Palafox, alma y vida de aquella hueste ensangrentada; si la burda fatalidad quiso poseerse de Zaragoza, inextrucando en las más delicadas fibras de su amor patrio el borroso sello de una capitulación pobre, bien puede reconocérseles á esos mártires que sobrevivieron y dieron vida á la pretendida capitulación, que á semejanza de lo que ocurre en toda guerra gastando el último cartucho y rota la vida que alienta las energías de los luchadores, la rendición noble y honrosa por el apagamiento de fuerza material vale tanto, aunque no sea más que espiritualmente, como la victoria alcanzada entre rios de sangre humana y silbidos de balas.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Revista bursátil

Barcelona 18 Febrero 1899.

Con continuas oscilaciones, cierra el 4 por 100 Interior al fin de la semana, á 58'80, es decir, habiendo ganado medio entero sobre el cierre de la anterior. París continúa en su movimiento de alza. Pero Madrid anda algo rezagado y muy rendido en cuatros, entorpeciendo el buen deseo de nuestro mercado, en sentido de alza.

Las Cubas siguen mejorando ostensiblemente, renaciendo la confianza entre los tenedores y dándonos de pase la razón al indiar lo absurdo de los tipos á que llegaron estos valores. A 62 por 100 las del 4 por 100 y 52'50 las del 5 por 100 cerraron en la Bolsa de ayer, con muy buena tendencia.

Toda la atención de los especuladores bursátiles está fija en los valores ferroviarios. Los que más en alza creíamos, no podíamos, en verdad, sospechar ver realizadas tan pronto nuestras esperanzas, y puestos en el terreno de la sinceridad, que nos caracteriza, esperábamos un retroceso, que no ha venido.

París todo lo arrolla, el arbitraje en los Nortes, no para ni un momento, y estas ventas, que parece debieran detener algo el movimiento de alza, no influye ni poco ni mucho en la cotización, que gana á cada cierre de cuatro á cinco francos, para subir otro tanto á la apertura de la sesión siguiente.

Seguramente, razonando, ni las Nortes Francias, ni las acciones Norte, valen lo que hoy las pagan; pero es innegable, delante de los hechos que presenciarnos, que se cotiza algo trascendental, que todos ó casi todos ignoramos, y que en su día justificará el movimiento. Las Nortes cierran á 38'50 y las Francias 38'25 en la sesión de la Bolsa de ayer, habiendo ganado tres enteros las primeras y cerca de dos las últimas en el transcurso de la semana.

La animación en los corros cada día aumenta y el mercado va perdiendo el aspecto de tristeza que tanto tiempo hacía le desanimaba.

ORIGEN DE LAS serpentinas

Nada de tanta oportunidad ahora como el conocimiento del origen de la serpentina.

La Agencia Havas de París que en su edificio tiene establecido el telegrafo, por el cual recibe ó transmite directamente á todo el mundo sus noticias, esta situada en la gran plaza de la Bolsa.

Un domingo de Carnaval, los telegrafistas de la citada Agencia no tenían despachos que comunicar ni que recibir, y se entretenían en ver desde los balcones á las máscaras y gente que transitaba.

Ocurriósele á uno de aquellos lanzar sobre los árboles de la plaza uno de los rollos de la cinta azul de los aparatos, repitiendo la operación tantas veces, que en poco tiempo las tiras de papel arrolladas en las copas de los árboles formaban un bonito espectáculo, que empezó á imitar el público, constituyendo desde el siguiente día una diversión popular que se generalizó despues á todo el mundo.

La serpentina, pues, tiene un origen telegráfico.

Bando

Don Antonio Bexa Bagué, alcalde constitucional de la inmortal Gerona

Hago saber: Que el día 5 del próximo mes de marzo y hora de las 9 de la mañana, tendrá lugar en el salon de sesiones de estas Casas Consistoriales, la clasificación y declaración de soldados para el reemplazo de este año, en cuyo acto deben los mozos alistados alegar las excepciones de que se crean asistidos, en la inteligencia de que no será atendida ninguna excepción que no se alegue entonces.

Lo que hago público por medio del presente Bando en cumplimiento del art. 56 del Reglamento para aplicación de la vigente ley de reemplazos.

Gerona 20 febrero de 1899.—Antonio Bexa.

CUADRA con todos los enseres que se necesitan para fabricar almidón, se alquilará barata.

Si no conviene alquilar la cuadra de referencia, se venderán los enseres en ventajosas condiciones.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

La jauría rourista, que aquí hace y deshace cuanto le viene en gana, y cuatro amigos particulares, como los son don José Puig Corominola, don Antonio Boxa y don Narciso Plá, fueron los que anoche acudieron á la estación á esperar al gran cacique de esta provincia, gracias al ilimitado apoyo que le presta el excelente economista que en sus manos tiene las riendas de la Hacienda española.

No pasaban de doce las personalidades (sic) que anoche fueron á saludar al modelo de los gobernadores que nos desgobiernan.

El afán, quizás, que se había apoderado del señor Roure de admirar los progresos que hacen las acacias plantadas hace poco en su pueblo natal, hizo que parara en esta ciudad breve tiempo, pues al poco rato de haber llegado, marchó á Llagostera en coche, acompañándole el non plus ultra de los inspectores de policía y otros dos sujetos.

Si la venida del actual dueño de vidas y haciendas, políticamente hablando, tiene por objeto suavizar las asperezas motivadas por el apoyo prestado á ciertos individuos, está plenamente equivocado, pues si una vez ha engañado con sus lamentos á los que en la política no buscamos ningún medro personal, por honrado que sea, ahora no lo logrará, entre otros motivos, porque cada una de las fuerzas que su informalidad política le ha restado, vale más, muchísimo más, que todos sus secuaces juntos.

O sinó al tiempo.

El presidente del tribunal de oposiciones á Escuelas Superiores de niños de este distrito universitario, don Matías Salleras, ruega á los opositores aspirantes á la escuela superior de niños vacante en Llagostera, se sirvan concurrir el día 13 del próximo mes de marzo, y hora de las diez de la mañana, á la sala doctoral de la Universidad de Barcelona, para proceder al sorteo que previene el artículo 83 del Reglamento.

Ha cesado en su cargo el inspector de orden público de Portbou, don Manuel Magallón.

Se ha publicado una real orden determinando cuales son las autoridades extranjeras autorizadas para dar certificados de origen.

A pesar de lo que se creía en las oficinas del gobierno civil, el sábado ni ayer domingo llegó de Palma de Mallorca, don Miguel Secías.

La Comisión de la Cruz Roja ha auxiliado esta mañana, á su llegada á esta capital, á los repatriados de Cuba, Ramón Soler y Jaime Gratacós, naturales de Cullera.

La concurrencia de forasteros y la de mercaderías al mercado celebrado el jueves en Figueras, fué regular.

Los granos y legumbres, medianamente representados. Los precios se sostuvieron firmes y con un aumento el del maíz.

La valatería, huevos y conejos, era floja, vendiéndose toda la existencia.

El ganado lanar y de cerda, escaseaba el primero y medianamente representado

el último. En una y otra clase, las ventas fueron bastante regulares.

Las patatas, abundaban, sufriendo alguna baja en su precio comparado con el mercado anterior, concurriendo grandes partidas de procedencia francesa, que son superiores, al parecer, á las del país.

Los ajos y cebollas, tampoco abundaban y se vendieron bien.

El mercado del aceite, fué concurrido, pero las ventas no fueron de gran importancia, debido á notarse alguna tendencia á la baja.

Para asistir á las sesiones del Congreso, cuya apertura se verificará hoy y tomar parte en las tareas parlamentarias, esta tarde ha salido para Madrid nuestro distinguido amigo don Joaquín Aldrich, diputado á Cortes por Torroella de Montgrí.

Ayer mañana se procedió al sepelio del infeliz repatriado de Cuba, José Moradell, fallecido en su domicilio de la calle del Norte á consecuencia de la traidora enfermedad que contrajo en la penosa campaña.

Al entierro acudió numerosa y distinguida concurrencia, entre la cual figuraba el vicepresidente de la Cruz Roja, en representación de dicha sociedad á pesar de no haber sido invitada.

Reciba la familia del desgraciado Moradell la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

La temperatura fué ayer y hoy casi calurosa y por lo tanto impropia de la estación en que nos encontramos.

Con tal motivo los paseos de las afueras y las fuentes conocidas por la Pólvora y del Hierro vieron ayer visitadas por gran número de familias de esta ciudad.

Ha sido nombrado inspector provincial de salubridad pública, nuestro distinguido amigo, el veterinario don José Gimbernat Pons.

El alcalde de Puigcerdá ha conferenciado en Barcelona con don Rafael Puig y Valls sobre la celebración de la fiesta del árbol en aquella población.

Es probable que dicha fiesta tenga lugar durante la primera quincena de Abril, plantándose gran número de árboles con toda solemnidad y obsequiándose, por aquel ayuntamiento, á los niños.

Recoretamos de «El Ampurdanés» de Figueras:

«Ya tenemos resucitado al conde de Toreno en la persona y autoridad del Gobernador civil de esta provincia.

Es sabido que aquel Conde, ministro de Fomento que fué de la Restauración con Cánovas del Castillo, tenía por sistema nombrar catedráticos á los terceros lugares de las ternas que proponían los tribunales de oposición, con lo cual consiguió colocar á algunas docenas de paniaguados suyos, en desdoro de la equidad y en perjuicio de la enseñanza. Pues bien, ahora mismo el señor Gobernador civil de esta provincia de Gerona acaba de nombrar para individuo de la Junta de Instrucción pública en esta ciudad y al tercer lugar de la terna propuesta por el Ayuntamiento, con la particularidad de que el primer lugar lo ocupaba un catedrático del Instituto, y el tercero nombrado es un quincallero.

Este señor Gobernador debe ignorar que cuando cayó Cánovas y subió Sagasta al poder despues de las barrabasadas del

Conde de Toreno, el Ministro Agustín señor Albareda suprimió las ternas, estableciendo en su lugar las propuestas personales, y dió satisfacción á los primeros lugares que habían sido propuestos á terceros, reconociéndoles el derecho á ocupar cátedras. Este señor Gobernador está, pues, haciendo traición á los principios del partido liberal en cuyo nombre gobierna nuestra provincia, y está poniendo en ridículo al gobierno que le ha nombrado, no para gobernar á estilo del Conde de Toreno, si no á estilo de Albareda.

Si todos los actos «regeneradores» del actual Gobernador se parecen á éste, pronto la provincia de Gerona estará en disposición de ser devorada por el caciquismo».

Esta mañana se ha celebrado en el Ayuntamiento la subasta para el arriendo del Teatro durante la próxima temporada de Pascua de Pentecostés, habiendo sido otorgado á nuestro compañero en la prensa, don Adolfo Jaumeandreu.

Hoy se encontraban en esta capital, los alcaldes de las importantes poblaciones de Lloret de Mar, La Bisbal y Palafrugell.

Al anochecer del sábado en Bañolas se zurraron de lo lindo José Verdagner Soler, su esposa Coloma Font y los padres de aquél, Miguel Verdagner y Rosa Soler, resultando todos ellos con arañazos, debido á lo cual fueron detenidos y puestos á disposición del juez municipal de aquella villa.

En la madrugada del viernes fué robado el establecimiento de comidas y bebidas que en Figueras posee don Claudio Puig.

Los cacos escalaron tres tapias de dos huertos y el jardín de la casa, rompiendo uno de los cristales de la puerta vidriera que comunica con el jardín de referencia y del cajón de una mesa que tiene próximo al mostrador que abrieron con una llave falsa, llevaron unas 150 pesetas en diferentes monedas.

Los autores del robo no han sido habidos.

El notario de Figueras, señor Rovira, de cuya desaparición dimos cuenta hace días, se encuentra de nuevo al lado de su familia, pues procedente de Barcelona, á donde había ido á pasar unos días, regresó á la capital Ampurdanesa el miércoles último.

Esta mañana ha sido decomisada por el veterinario del Municipio, don José Gimbernat Pons, una vaca sacrificada en el matadero, la cual se hallaba afectada de tisis pulmonar y cuyo estado de tuberculosis era de segundo grado.

Dicha res ha sido quemada, por los dependientes del Municipio, en la fábrica de «La Gerundense».

Se hallan vacantes las plazas de Secretario y Suplente del juzgado municipal de Palafrugell, las cuales se han de proveer dentro del término de quince días, a contar desde el 17 del actual.

El día 1.º de marzo próximo comenzarán á regir las nuevas tarifas especiales números 8 y 9, de pequeña velocidad, para el transporte de aglomerados, carbón de piedra, cok, lignite y hulla, por vagones completos, entre diversas estaciones de la compañía del Norte, y desde diversos puntos de las mismas líneas, con destino á la estación de Barcelona y varias otras de la compañía de Tarragona á Barcelona y Francia.

Por el Ministerio de Hacienda se ha resuelto que el ingreso de las multas impuestas á los particulares en los despachos de tabacos para su consumo, corresponde intervenirlo á las Aduanas como valores de esta renta, y no á las representaciones de de la Arrendataria, debiendo verificarse en la misma forma que los demás que se recauden por el concepto de multas.

REUMÁTICOS!—Los terribles sufrimientos del reuma, gota, neuralgias, etc., desaparecen prontamente por medio

del tratamiento *Segnah* insustituible por ninguna otra medicación. Es la fórmula racional conocida que no pueden olvidar jamás millares de enfermos que á este remedio debieron su bienestar.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA	
Cambios del día 20 de Febrero de 1899	
Interior	59'27
Exterior	70'00
Cubas 1896	63'50
Idem. 1899	54'00
Nortes	40'70
Francias	37'50

CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	27'80
Isabel	31'00
Orzas	28'10
Monedas de 20 pesetas	26'00
Oro pequeño	22'00

CUPONES	
Vencimiento Enero 1899	
Cubas 1896 1899	2'00
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	3'50

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 20. Los diputados republicanos se han reunido ayer tarde á última hora en el Congreso.

Los señores Salmerón, Azcárate y demás diputados que asistieron á la última reunión dieron cuenta á sus compañeros no asistentes á la misma, de los acuerdos adoptados.

Los diputados recién llegados se mostraron conformes con los acuerdos que se tomaron por considerar que las circunstancias porque atraviesa el país hace necesaria su presencia en las Cortes.

Se trata, según los republicanos, no de hacer una oposición sistemática, sino por el contrario, fuerte, sólida y basada en argumentos de fuerza.

Se convino que el señor Salmerón en la sesión de hoy pida la palabra y

apoye una proposición incidental en la cual, después de poner de manifiesto las razones que se creen oportunas, se pida la reunión de Cortes constituyentes para tratar las cuestiones de actualidad.

Con objeto de que los acuerdos sean completamente sólidos, y para que no se pueda cojer en un renuncio á la minoría republicana, hoy, á la una y media de la tarde, se reunirán nuevamente los diputados republicanos para que los acuerdos tengan la firmeza necesaria.

Los señores Azcárate y Junoy se pondrán de acuerdo para plantear desde luego un debate sobre las cuestiones relacionadas con los anarquistas que estuvieren presos en el castillo de Montjuich.

—El señor conde de las Almenas piensa recordar á la Presidencia de la Alta Cámara el derecho que le asiste para continuar el debate que quedó pendiente en la última sesión celebrada por el Senado.

Como consecuencia de esto, se asegura que el señor conde de las Almenas continuara arremetiendo denodadamente contra los generales.

Se habla de una reunión que algunos generales han celebrado para tratar del asunto.

Se dice que el debate con el general Primo de Rivera sera prodigo en incidentes y también se asegura que los generales aludidos han acordado, como vulgarmente se dice, echar la casa por la ventana.

La actitud de los generales, según amigos de estos, obedece á restar gravedad al asunto y evitar los lances personales que necesariamente habrían de seguir, y que ellos serían los primeros en lamentar sinceramente.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

La venganza me pertenece

XXXIV

Pasaba la confusión que este acontecimiento produjo en las oficinas del banquero, quedaron todos en silencio, siendo Jacobo Danielson el primero que lo rompió.

—Cuando arrojaes á vuestra víctima á la cueva del ala Norte que creisteis se convertiría en una tumba,—dijo el dependiente con voz lenta y segura dirigiéndose á su principal,—lo mejor que hubicrais podido hacer era enteraros de si había muerto.

—puede que os faltase el valor en el último instante, y no tuvisteis la fuerza necesaria para permanecer al lado del cuerpo y sentir bajo vuestra mano el último latido del corazón de aquel á quien quisisteis vos asesinar.

—Sea como quiera, el resultado fue que dejasteis incompleta vuestra criminal tarea.

Cuando regresé á Wilmington llegó á tiempo para salvar la vida del hombre.

Si aquel hombre al que vosotros quisisteis convertir en vuestra víctima.

—Al ver el afaa con que descabais desembarazaros de mi, sospeche á la verdad que os impulsaba á hacer algun triste motivo.

La dominación

XXXIII

La dominación

Todo el mundo empieza á murmurar.

Ya sabéis que cuando sucede eso nadie es capaz de detener el torrente que va engrosando.

Godwin tenía, desde algun tiempo á aquella parte muy excitado el sistema nervioso.

No pudo dominar un ligero estremecimiento cuando su dependiente pronunció la palabra asesinato.

No pudo replicar ni una palabra, porque en el momento que se disponía á hacerlo se abrió la puerta del despacho y uno de los dependientes más jóvenes se presentó acompañando á la señora Westford y á su querida hija.

El banquero se estremeció con violencia al ver entrar á las dos señoras vestidas con sus tristes trajes de luto.

—¿Quiénes son esas señoras?—exclamó.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y REPENSADO
DE LAS NOTICIAS MORALES Y MUNDIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes.	1'50 posetas
Provincias trimestre.	5
Ultramar y Extranjero.	15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

La señora Westford estaba muy palida y su fisonomia tan rigida como la de una estatua.

Godvin se puso livido.

La aparición de las dos señoras, con sus elucados vestidos le inspiró extraño e indecible terror.

—¡Canalla!

¡Insolente!—exclamó Godvin.

¿Como es atrevéis á desafiar mis iras?

¡Lleváds á vuestras amigas á otro lado, que no permito á nadie que me impenga su compañía!

—Esas señoras no son mis amigas.

—¡Estáis loco!

¿Que reclamación es esa que esas señoras pueden hacerme?

—¡Tal vez una reclamación muy terrible, Godvin!—replicó con solemne acento Clara.

Si viniese á pedir justicia contra el asesino de mi amado esposo...

El castigo tarde mucho á veces, pero no por eso es menos certero.

Más pronto ó más tarde hay que dar cuentas, y si no se dan en este mundo en el otro.

¡Que Dios tenga compasión de los que no expiaron aquí abajo sus iniquidades!

En vano hizo Godvin poderosos esfuerzos para recobrar su aspecto indolente.

Godvin se hechó á reir, mas su risa era una risa salvaje y nerviosa poco agradable al oido.

—Esta visto.

—Aún no, señor Godvin.

¡Tal vez seais lo bastante amable para pagar la suma de veinté mil libras que esas señoras reclaman.

El esposo de la señora Westford murió de repente, mas antes hizo testamento.

Violeta lloraba teniendo apoyada la cabeza en el hombro de su padre, y su linda cara demostraba que se hallaba dominada por profunda emoción y esta la impedía articular una sola palabra.

Vestford, no pudiendo soportar la alegría, tuvo que sentarse en un sillón, y su esposa y su hija se arrodillaron a su lado.

Con la misma satánica rabia que debió experimentar el demonio veneciano contempló Godvin este cuadro.

Tenía el banquero las pasiones de un Yago, mas no estaba destinado a gozar del triunfo que por un momento hizo palpar con gozo el corazón del veneciano aun en la hora de su desdicha.

No tuvo ocasión de gozar en presencia de las ruinas por él preparadas, y no había conseguido nada.

—Os dije que no llevastis a cabo aquella noche en Vilmingdon ni la mitad de la obra criminal a que disteis comienzo,—dijo el anciano dependiente con acento de triunfo.

Godvin lanzó un gemido.

Godvin estaba dotado de una de esas naturalezas que no conocen los remordimientos.